
ACTA N° 047 CUARENTA Y SIETE 1 

DE LA SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO DEL  17 DE NOVIEMBRE DEL 2020 2 

En la Sala de Sesiones del Concejo Municipal del Gobierno Autónomo Descentralizado del Cantón 3 

Guamote, ubicado en las calles 10 de Agosto y A. Montalvo, Cantón Guamote, Provincia de 4 

Chimborazo, hoy martes 17 de noviembre del 2020, siendo las 09h15, previa convocatoria del Señor 5 

Delfín Quishpe Apugllón, Alcalde del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón 6 

Guamote, se reúnen en Sesión Ordinaria los señores; ANGEL CHUTO, ING. JHOSSELYN 7 

OLMEDO, MANUEL YUQUILEMA, MANUEL PUCULPALA Y JOSÉ SAYAY, Concejales del 8 

GADMCG, Abg. Darwin Soria, Procurador Síndico y Marlene Caín Ortiz, Secretaria del Concejo 9 

Municipal del GADMCG respectivamente, para tratar los  puntos del Orden del Día constantes en la 10 

CONVOCATORIA 1. CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN DE LA SESIÓN POR 11 

EL SEÑOR ALCALDE. 2.- LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN 12 

ORDINARIA DEL 10 DE NOVIEMBRE DEL 2020; 3.- INFORME SEMANAL DE 13 

ACTIVIDADES DEL SEÑOR DELFÍN QUISHPE APUGLLÓN, ALCALDE DEL GADMCG; 4.- 14 

CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DE LA PROPUESTA  DEL PROYECTO  DE 15 

IMPLEMENTACIÓN DEL SISTEMA DE ESTACIONAMIENTO ROTATIVO Y TARIFADO 16 

PARA LA ZONA URBANA DEL CANTÓN GUAMOTE, PRESENTADO POR LA SEÑORA 17 

ROSA COPA, CONCEJAL SUPLENTE DEL CONCEJAL PRINCIPAL DR. JOSÉ SAYAY.- 5.- 18 

CLAUSURA.- El Concejal Dr. José Sayay dice: Antes de iniciar la Sesión debemos aclarar las cosas, 19 

nosotros como Concejales pedimos señor Alcalde que nos informe como estamos avanzando la 20 

cuestión de los Presupuestos Participativos ya que las Comunidades nos están preguntando, usted  21 

sabe ya se termina el año y no conocemos nada al respecto, tenemos que dar seguimiento para ver en 22 

qué Departamento se demora los trámites; por otro lado señor Alcalde pienso que cuando realice el 23 

cambio de Directores Departamentales ponga personal con experiencia que le hagan quedar bien y no 24 

personas salidas recién del cascarón, en  los Departamentos hacen perder los documentos eso no puede 25 

estar pasando ya que ingresan los documentos y no tienen respuesta, ahora el nuevo Director de 26 

Planificación no tiene conocimiento de lo que tiene que hacer cómo vamos avanzar todo esto es un 27 

retraso; cuando venga Contraloría hacer exámenes que va a pasar, yo sugiero que se llame a los 28 

Directores y Subdirectores para una reunión y decirles que los documentos no se pueden perder debe 29 

haber una contestación, nosotros también señor Alcalde estamos dispuestos a colaborar pero debe 30 

haber una coordinación de los Directores Departamentales para salir adelante eso no más sugiero para 31 

iniciar con el orden del día; con este antecedente es aprobado por unanimidad el orden del día. 32 

DESARROLLO.- DESARROLLÓ.- 1.- CONSTATACIÓN DEL QUÓRUM E INSTALACIÓN 33 

DE LA SESIÓN POR EL SEÑOR ALCALDE.- Por Secretaría se constata el Quórum 34 

reglamentario, contando con la presencia de los 5 señores Concejales, esto es los señores: ANGEL 35 

CHUTO, VALERIA OLMEDO, MANUEL PUCULPALA, DR. JOSÉ SAYAY Y MANUEL 36 

YUQUILEMA, contando con el Quórum Reglamentario  correspondiente  para su instalación, El 37 

Señor Alcalde Delfín Quishpe deja Instalada la Sesión Ordinaría de Concejo   siendo las 9h15 38 

minutos. Del día de hoy miércoles 17 de noviembre del 2020. dejo instalada la Sesión; 2.- LECTURA 39 

Y APROBACIÓN DEL ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL 10 DE NOVIEMBRE DEL 40 

2020.- Mediante Resolución  Nº-. 171-C-GADMCG-2020 Resuelven aprobar el Acta de la Sesión 41 

Ordinaria del 10 de noviembre  del 2020;  Por unanimidad mediante Resolución Nº. 172-C-42 

GADMCG-2020 Resuelven dar por conocido el Informe Semanal de actividades del señor Delfín 43 

Quishpe Apugllón, Alcalde del GADMCG; Por unanimidad mediante Resolución Nº. 173-C-44 

GADMCG-2020 Resuelven dar por conocido las peticiones de las señoras Comerciantes de Carnes del 45 

Mercado Central en base al oficio suscrito por la señora Ximena Guaraca, Presidenta; Por unanimidad 46 



mediante resolución Nª 174-C-GADMCG-2020, Resuelven autorizar al señor Alcalde Delfín Quishpe 47 

Apugllón, Representante Legal del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón 48 

Guamote, proceda a la firma de los siguientes Convenios:  1.- Convenio Marco de Cooperación 49 

Interinstitucional entre el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Guamote y el 50 

Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Pallatanga, cuyo objeto es Comprometer   51 

un apoyo mutuo del GADMCG y el GAD de Pallatanga del  uso de maquinaria y el equipo caminero 52 

de pertenencia de ambas Instituciones con el fin de proteger la Infraestructura de  sus Cantones ante su 53 

grave y emergente situación  invernal a través del mantenimiento, apertura, ensanche, despejo de Vía, 54 

o rotura de roca y poshilata mejorando las condiciones de vida de todos; 2.-   Convenio Institucional 55 

de concurrencia entre el Gobierno Autónomo Descentralizado de la Provincia de Chimborazo y el 56 

Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Guamote, cuyo objeto es el Lastrado del 57 

Camino Vecinal de la Comunidad Atapo San Francisco Alto, perteneciente a la Parroquia Palmira, 58 

Cantón Guamote; 3.- Convenio de Cogestión y Cooperación  Nº. 031-GADMCG-2020 entre el  59 

Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Guamote y la Comunidad Atapo Santa 60 

Elena, perteneciente a la Parroquia Palmira del Cantón Guamote, cuyo objeto es la entrega de 61 

materiales; 4.- Convenio de Cogestión y Cooperación Nº. 033-GADMCG-2020 entre el  Gobierno 62 

Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Guamote y la Cooperativa Galte Laime, 63 

perteneciente a la Parroquia Matriz del Cantón Guamote cuyo objeto es la entrega de materiales; 5.-  64 

Convenio de Cogestión y Cooperación Nº. 034-GADMCG-2020 entre el  Gobierno Autónomo 65 

Descentralizado Municipal del Cantón Guamote y la Comunidad San Antonio de Encalado, 66 

perteneciente a la Parroquia Matriz del Cantón Guamote cuyo objeto es la entrega de materiales; 6.- 67 

Convenio de Cogestión y Cooperación Nº. 035-GADMCG-2020 entre el  Gobierno Autónomo 68 

Descentralizado Municipal del Cantón Guamote y la Comunidad Granjas de Sutipud, perteneciente a 69 

la Parroquia Palmira del Cantón Guamote cuyo objeto es la entrega de materiales; 7.- Convenio de 70 

Cogestión y Cooperación Nº. 036-GADMCG-2020 entre el  Gobierno Autónomo Descentralizado 71 

Municipal del Cantón Guamote y la Comunidad San José de Sablog, perteneciente a la parroquia 72 

Matriz del Cantón Guamote cuyo objeto es la entrega de materiales; 8.- Convenio de Cogestión y 73 

Cooperación Nº. 037-GADMCG-2020 entre el  Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del 74 

Cantón Guamote y la Comunidad Lirio San José, perteneciente a la Parroquia Matriz del Cantón 75 

Guamote cuyo objeto es la entrega de materiales; 9.- Convenio de Cogestión y Cooperación Nº. 024-76 

GADMCG-2020 entre el  Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Guamote y la 77 

Comunidad San Miguel de Encalado perteneciente a la Parroquia Matriz del Cantón Guamote cuyo 78 

objeto es la entrega de materiales; 10.- Convenio de Cogestión y Cooperación Nº. 026-GADMCG-79 

2020 entre el  Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Guamote y la Comunidad 80 

San Antonio de Chacaza perteneciente a la Parroquia Matriz del Cantón Guamote, cuyo objeto es la 81 

entrega de Materiales; 11.- Convenio de Cogestión y Cooperación Nº. 025-GADMCG-2020 entre el  82 

Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Guamote y la Comunidad San pablo de 83 

Guantug perteneciente a la Parroquia Matriz del Cantón Guamote cuyo objeto es la entrega de 84 

materiales; 12.-  Convenio de Cogestión y Cooperación Nº. 027-GADMCG-2020 entre el  Gobierno 85 

Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Guamote y la Comunidad Retén Ichubamba 86 

perteneciente a la Parroquia Cebadas del Cantón Guamote; cuyo objeto es la entrega de materiales; 87 

13.-  Convenio de Cogestión y Cooperación Nº. 023-GADMCG-2020 entre el  Gobierno Autónomo 88 

Descentralizado Municipal del Cantón Guamote y la Comunidad Atapo Larcapamba perteneciente a la 89 

Parroquia Palmira del Cantón Guamote cuyo objeto es la entrega de materiales; 14.- Convenio de 90 

Cogestión y Cooperación Nº. 026-GADMCG-2020 entre el  Gobierno Autónomo Descentralizado 91 

Municipal del Cantón Guamote y la Comunidad Guargualla Grande, perteneciente a la Parroquia 92 

Cebadas del Cantón Guamote cuyo objeto es la entrega de materiales;  15.- Convenio de Cogestión y 93 

Cooperación Nº. 022-GADMCG-2020 entre el  Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del 94 



Cantón Guamote y la Comunidad Pancún Ichubamba,  perteneciente a la Parroquia Cebadas del 95 

Cantón Guamote cuyo objeto es la entrega de materiales; 16.- Convenio de Cogestión y Cooperación 96 

Nº. 021-GADMCG-2020 entre el  Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón 97 

Guamote y la Comunidad   Tranca Pucará perteneciente a la Parroquia Cebadas del Cantón 98 

Guamote cuyo objeto es la entrega de materiales; 17.- Convenio de Cogestión y Cooperación Nº. 029-99 

GADMCG-2020 entre el  Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Guamote y la 100 

Comunidad   Cenán perteneciente a la Parroquia Cebadas del Cantón Guamote cuyo objeto es la 101 

entrega de materiales; 18.- Convenio de Cogestión y Cooperación Nº. 020-GADMCG-2020 entre el  102 

Gobierno  Autónomo  Descentralizado Municipal  del  Cantón  Guamote  y  la  Comunidad  Tres 103 

Aguas perteneciente a la Parroquia Cebadas del Cantón Guamote cuyo objeto es la entrega de 104 

materiales; 19.- Convenio de Cogestión y Cooperación Nº. 030-GADMCG-2020 entre el  Gobierno 105 

Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón Guamote y la Comunidad  Palmira Dávalos  106 

perteneciente a la Parroquia Palmira del Cantón Guamote cuyo objeto es la entrega de materiales; 20.-  107 

Convenio de Cogestión y Cooperación Nº. 029-GADMCG-2020 entre el  Gobierno Autónomo 108 

Descentralizado Municipal del Cantón Guamote y la Comunidad Laime Totorillas perteneciente a la 109 

Parroquia Palmira del Cantón  Guamote cuyo objeto es la entrega de materiales; todos estos 110 

Convenios al Amparo del Art. 60 literal n) del COOTAD;  El señor Vicealcalde menciona: Antes que 111 

siga el otro punto señor procurador Síndico que nos explique esto de la entrega de materiales porque 112 

las Ferreterías no están entregando los materiales en las Comunidades como debe ser y ya se acaba el 113 

año como vamos hacer, en el papel está bonito pero cuándo vamos a poner en práctica eso nos 114 

preocupa; El Señor Procurador Sínico indica:  Toda Contratación Pública nace de una necesidad lo 115 

que es un requerimiento, luego se hace un Proyecto dentro del proyecto consta los plazos establecidos 116 

para la entrega de materiales, los plazos para la entrega de materiales corre a partir de lo que se 117 

suscribe  el Contrato pero en este caso son contra entrega de los bienes y servicios hay algunos 118 

Contratos que tienen plazo de 15 días, 20 días, lastimosamente los Proveedores se están ocupando esos 119 

plazos de ahí que sugerí a Planificación que acorten los plazos que hagan lo más corto posible porque 120 

se sobre entiende que todos los procesos son Subasta Inversa como Proveedor debo tener todo en 121 

percha y si yo le pongo un plazo de 5 días tienen que cumplir por eso están aceptando es por eso que 122 

se están ocupando todo este plazo, el caso de la Ferretería de Latacunga ya se cumplió el plazo el día 123 

sábado pero lastimosamente nosotros lo que tenemos que hacer es aplicar la Ley y el Municipio tiene 124 

que comenzar a multar el 1%o diario del Valor del Contrato el momento que supere el 5% yo le doy 125 

por terminado, hay algunos Contratistas que viendo su margen de ganancia y se dejan multar entonces 126 

eso es lo que está sucediendo, entonces de esta manera yo ya conversé con Planificación y que en los 127 

Proyectos se ponga el tiempo más corto para que los Proveedores entreguen pronto eso es lo que está 128 

sucediendo señor Alcalde, señores Concejales; El Concejal Pastor Ángel Chuto dice: Como estamos 129 

hablando de los Proyectos pienso que no estamos saliendo del tema es por eso que pido señor 130 

Procurador Síndico nos de una mano Cerrando también los Contratos porque un Contrato del Ing. 131 

Anilema no creo que está cerrado el Proyecto eso debe haber; El Concejal Dr. José Sayay indica: Sería 132 

bueno que ganen los Proveedores Locales porque ganan de otras partes y mienten que ya llegan y no 133 

llegan nada mientras tanto en las Comunidades están en reuniones esperando y no llegan, estos 134 

Convenios debemos agilitar lo más pronto posible porque ya falta un mes para que se termine el año y 135 

tenemos que avanzar antes que termine el 2020, en caso de no avanzar quedaría para el próximo año 136 

eso es preocupante; por otro lado yo sería que converse con el Administrativo, Compras Públicas, 137 

Síndico, todos dicen diferentes opiniones y no se concreta nada, no es por alabar pero en el año 2014 138 

dos años estuve de Director administrativo y también estaban los procesos en un cuello de botella que 139 

no se podía salir entonces nos reunimos los Directores Departamentales y en una pizarra se daba las 140 

indicaciones pertinentes para  que cada Director realice los pasos que le corresponda;  pero yo veo 141 

aquí que  la Compañera de Compras Públicas dice que tienen que traer todos los requisitos las 142 



personas requirentes caso contrario no quiere subir el proceso al Portal; eso sugiero señor Alcalde.  143 

Mediante Resolución Nro. 0175-C-GADMCG-2020, RESUELVE: Aprobar el Acta Ordinaria  144 

del 10 de noviembre  del 2020;  3.- INFORME SEMANAL DEL SEÑOR DELFÍN QUISHPE 145 

APUGLLÓN ALCALDE  DEL GADMCG. El señor Alcalde menciona: Bueno señores Concejales 146 

ustedes saben que los días miércoles y jueves se da atención  personalizada  a la ciudadanía entonces 147 

no habido mayores novedades, el día viernes también se dio atención a la Ciudadanía porque quedó 148 

pendientes algunos trámites del día jueves, el viernes también se armó toda la logística para el día 149 

sábado yo tenía una invitación para la sesión Solemne del Cantón Alausí delegue al Concejal señor 150 

Manuel Yuquilema, el día miércoles también tuve Sesión Solemne en la Ciudad de Riobamba, Al 151 

Compañero Vicealcalde también delegué a la Sesión en el Consejo Provincial   del Tema de Turismo; 152 

el día sábado fuimos al evento de Inauguración del Puente en el Sector el Tingo, señores Concejales 153 

gracias por el acompañamiento vino el señor Viceministros de Transporte de Obras Públicas, nos 154 

acompañó también la señora Gobernadora de la Provincia; desde nuestro punto de Vista todo salió 155 

bien, ustedes saben señores Concejales ese mismo día tuve otra concentración en el Punto de Pasniag 156 

y quiero aclarar nosotros tuvimos la iniciativa porque hace más de 10 años yo hice una grabación en 157 

ese punto entonces si hay la posibilidad de construir un puente en ese punto es por eso creo que 158 

Convocaron para colocar la primera piedra no tengo mayor conocimiento porque hubo división para 159 

mi punto de vista nosotros si así lo planificamos en Cogestión vamos a impulsar y si no esperemos que 160 

los trabajos realicen el GAD Provincial, el día domingo nos fuimos a Tiocajas Sacahuan a ver la 161 

captación del Sistema de Agua Potable y aprovechando ese día de paso venimos observando el camino 162 

que conduce a la Toma de Agua Potable para la Cabecera Cantonal  hay una parte justamente que da a 163 

la Quebrada de Sacahuan es una toma grande 3 litros por segundo entonces toca dar mantenimiento  a 164 

ese acceso como Camino Vecinal  tenemos autorización verbal de los Comuneros, creo que el lunes 07 165 

de diciembre vamos a   enviar para que realicen el mantenimiento vial del acceso a la Toma de Agua 166 

Potable, el día domingo mismo nos fuimos hasta la Comuna Sanjaloma, el Concejal Pastor Ángel 167 

Chuto da seguimiento a los trabajos de la maquinaria ahí tenemos que intervenir con la maquinaria con 168 

el Presupuesto Participativo tienen una mina para lastrado cercano y toda la Comunidad está de 169 

acuerdo; el día de ayer tuvimos la visita de nuestro Compañero que armamos el Plan de Gobierno para 170 

presentar  en el Consejo Nacional Electoral, bueno les comento señores Concejales nosotros no 171 

presentamos tantas propuestas, una de ella es agua embotellada, ya tenemos la sentencia, tenemos el 172 

Informe Técnico del Laboratorio que nos certifica que el agua sirve para consumo humano en base a 173 

eso llevé a los técnicos de aquí para que ellos hagan su trabajo para que se den cuenta que es lo que 174 

estamos tratando entonces ya está creado la necesidad tenemos los documentos pertinentes el acceso 175 

para intervenir a ese punto ayer ya firmamos una acta de compromiso con el propietario del predio 176 

para acceder con la maquinaria en los próximos días en ese punto tratamos de socializar con la 177 

Comunidad ya nos vamos por tercera reunión a la Comunidad ellos ya dan acceso ya están de acuerdo 178 

para que el Municipio pueda intervenir, entonces si existe la probabilidad de embotellar agua, para 179 

Institucionalizar y hacer una Empresa Pública Privada que si se puede consumir esa agua para las 180 

próximas ocasiones cuando ya tengamos un poco más avanzado  estaré invitando señores Concejales 181 

para que nos puedan visitar y estemos al tanto en dónde está ese punto de pogyo que tanto hablan y el 182 

agua ha sido bastante según la medición  hay 20 litros por segundo, la sentencia del agua está dividido 183 

para tres usos, para consumo humano, para el ganado y para riego, el agua que se encuentra cerca de la 184 

Cabecera Cantonal debemos cuidar, acá abajo en la casa del señor Enrique Saltos también hay un 185 

punto de agua para intervenir como GAD y esa agua que está en la toma de Sacahuan realmente no va 186 

a faltar el agua a nosotros nos alegra nos subestima que haya agua, más bien quiero agradecer para que 187 

sigamos coordinando para cualquier acción realmente yo acojo las sugerencias de ustedes debemos 188 

coordinar un poco más las actividades porque casi estamos terminando el año, aunque el COE tiene 189 

otros criterios es por eso que todavía no se puede trabajar las horas completas, en esto señores 190 



Concejales quiero que haya más coordinación y se realice el seguimiento de los trámites de las 191 

gestiones de los proyectos vamos hacer la delegación por escrito así como hice con el señor 192 

Vicealcalde para que de seguimiento con BanEcuador, entonces ya vamos a reunirnos en Sesión 193 

Extraordinaria para organizar los pocos días que falta para fin de año en forma verbal también he 194 

dicho a los dos Compañeros Concejales de los Galtes que estén pendientes de la Maquinaria 195 

coordinando las actividades con el señor Presidente de la Comisión que es el Pastor Ángel Chuto, en 196 

esto mejor espero la participación de cada uno de ustedes y sobre la señorita Concejal la preocupación 197 

que tiene de la Construcción del Parque Central hasta cierto punto están intentando subsanar esos 198 

errores y si el SERCOP en último de los casos dice que ya no procede nos quedaría dar de baja el 199 

proceso tendríamos que iniciar de nuevo son cosas que pasa sería Institucional o falla humana, ustedes 200 

saben que hay por medio otras situaciones que ya no vale estar repitiendo y cuando existe una 201 

denuncia siempre vamos a estar perseguidos y nos están viendo lo mínimo entonces esperamos tener 202 

resultados óptimos pero eso sigue en marcha señores Concejales, de mi parte quiero agradecer y si 203 

tienen alguna inquietud de parte de ustedes lo pueden hacer; El Concejal Dr. Sayay dice: Justamente 204 

usted  topó este tema a nosotros nos preocupa esta situación  es por eso que sugerimos que los 205 

Directores deben ser de su confianza por ejemplo se va el Arq. Cano y no sabemos dónde dejó los 206 

once Proyectos de las Instituciones Educativos no asoma por ninguna parte, si usted nos hubiese dicho 207 

saben que le voy a pedir la renuncia a tal compañero cualquiera de los Compañeros Concejales 208 

hubiéramos estado pendientes y pedir los proyectos, cual es la sorpresa que asoma otro Director de 209 

Planificación y le preguntamos de los Proyectos y dice que no hay, le llamamos y no contesta ha 210 

mandado un mensaje que en tiempo del Ing. Girón mismo no ha entregado eso no es así porque un día 211 

antes estuvo en su departamento, incluso me dijo que en este año por lo menos vamos a iniciar tres 212 

Proyectos de las Instituciones Educativas ahora dice que hay que ir a recabar en el Distrito de 213 

Educación o iniciar de nuevo los procesos eso nos preocupa como es que va a desaparecer si estaba 214 

completo los Proyectos con  planos con todo eso no más señor Alcalde si a través de usted puede decir 215 

que venga a entregar y otra vez que si manda a otra persona se comunique con anticipación para estar 216 

prevenido para que deje entregando toda la documentación eso no más de mi parte y de lo otro sugerir 217 

señor Alcalde que algunos Concejales tienen buenas ideas, por ejemplo la señorita Concejal Olmedo 218 

tienen un buen Proyecto para el Turismo; El señor Alcalde dice: Está bien que realicen Proyectos, 219 

tenemos que trabajar en coordinación señores Concejales hemos superado algunos inconvenientes 220 

conocen que esto está en juicio pero los trabajos vienen encima a nosotros no nos interesa que 221 

tengamos o no problemas pero aquí dentro del Concejo los debates, las sugerencias, las 222 

recomendaciones, los pedidos deben ser analizados de forma y de fondo para beneficio de las 223 

Comunidades en eso acojo las sugerencias de ustedes señores Concejales; El Concejal pastor Ángel 224 

Chuto indica: Gracias Dr. Sayay su sugerencia también es buena, para que da su informe el señor 225 

Alcalde para aportar en algo y pienso que no estamos fuera del tema, todos conocemos que mi persona 226 

es de la Comisión respecto a la maquinaria pero va haber problemas entre los dos compañeros que 227 

están al frente de la maquinaria el Joven Alex Chimbo por un lado y ahora el Compañero Silverio 228 

Cocha ofrecen mandar la maquinaria a un lado y a otro lado contrapunteándose los dos, eso debe haber 229 

una buena coordinación zapatero a su zapato no es que un Procurador Síndico va hace Ingeniero Civil 230 

eso no más quería sugerir porque estamos en el punto del Informe del señor Alcalde; El Concejal 231 

señor Manuel Yuquilema expresa: En este punto señor Alcalde estoy de acuerdo que se delegue por 232 

escrito a cada uno de los señores Concejales para saber hasta dónde tenemos que coordinar mal 233 

haríamos contradecir eso también es malo, hoy en la mañana observé el compañero Silverio defiende a 234 

la Comunidad Culebrillas que los moradores han dicho que un ratito deje terminando una parte, pero 235 

vuelta el Señor Alex Chimbo dice que no se puede porque tienen que pasar a otra Comunidad eso está 236 

mal si hay como terminar cualquier trabajo en algunas Comunidades de cualquier manera se puede 237 

hacer pero siempre y cuando se tome en cuenta los presupuestos de cada Comunidad y coordinar de la 238 



mejor manera para que no haya problemas; El Concejal Dr5. José Sayay indica: Gracias al compañero 239 

Manuel Yuquilema que topa este tema de la maquinaria yo no sé señor Alcalde que hacen tres 240 

personas en el mismo puesto, mejor para que haya discusiones entre ellos, para que no se estén 241 

entrequitando las Comunidades debe haber una planificación de la maquinaria y de acuerdo a los 242 

oficios presentados deben coordinar los trabajos y enviar la maquinaria y por último quería señor 243 

Alcalde que nos informe si hubo o no gastos en la construcción del Puente en el Sector el Tingo como 244 

no se presupuestó en el Municipio no se como se realizaría esos trabajos eso quería que nos informe 245 

porque no sabemos nada más señor Alcalde; El señor Vicelalcalde Manuel Puculpala manifiesta: En la 246 

Sesión del Consejo provincial presentaron los Cantones las Propuestas para el Turismo únicamente 247 

falta Guamote, igual van a dar capacitación para los guías Turísticos y Gastronomía, por otro lado los 248 

GADS Municipales también están firmando Convenios con la Empresa del Ferrocarril como no tuve 249 

nada me quedé callado; El señor Alcalde dice; Bueno esto es un análisis y debate, sugerencias y 250 

recomendaciones yo estoy dispuesto abiertamente desde el primer día de mi administración para 251 

escuchar, acoger y dar cumplimiento porque al final todos somos un equipo del municipio y 252 

respetando a ustedes lo voy a informar documentadamente y no es excusa sino más bien es una 253 

aclaración todavía no se ha terminado los trabajos en Atillo podemos informar exclusivamente solo del 254 

puente y otro informe de la parte del bien inmueble que estamos haciendo los trabajos, como son 255 

bienes del Municipio no es mayor problema si nosotros estuviéramos interviniendo en alguna otra 256 

Comunidad, como está dentro del predio tenemos la obligación de hacer conocer el informe Técnico, 257 

Presupuestario en el Seno del Concejo, esperamos culminar algunos trabajos creo que para la próxima 258 

semana daremos a conocer; La Concejala Ing. Jhosselyn Olmedo menciona: Señor Alcalde tengo dos 259 

dudas y quisiera que usted me responda primeramente como está la situación del señor Gregorio Lema 260 

porque en la reunión que habían mantenido en la Hacienda Totorillas habían pedido el cese de 261 

funciones del señor Gregorio Lema quisiera saber esto porque usted supo manifestar que está en 262 

transición del puesto y creo que máximo debe ser quince días para realizar la transición, el señor 263 

Alcalde dice él termina este fin de mes;  continúa diciendo estaremos pendientes de esta situación 264 

señores Concejales lo digo esto es porque se esta hablando que cada persona tiene que cumplir sus 265 

funciones y en este caso se están duplicando los puestos pudiendo ocupar la otra persona otro puesto; 266 

Por otro lado también se topó el cese de funciones del Arq. Cano quiero que quede claro señor Alcalde 267 

yo al Arq. Cano le conocí aquí cuando fui a solicitar información digo esto señor Alcalde porque el 268 

objetivo de esa reunión era para dar solución la construcción del Parque y que quede  sentado en Actas 269 

que estoy insatisfecha con la construcción del Parque porque la decisión viable era tomar dos caminos 270 

uno que se de de baja el proceso y el otro que se siga con la Contratación más en ningún momento se 271 

pidió el cese de funciones del Arq. Cano; El señor Alcalde expresa: Sin antes agradecerle por la 272 

atención a este análisis a este debate ya que en cada reunión vamos a tener este punto más o menos 273 

como asuntos varios, en mi punto de Informar; Por unanimidad Mediante Resolución Nro. 0176-C-274 

GADMCG-2020, RESUELVE: Dar por conocido el Informe semanal de actividades del señor 275 

Alcalde Delfín Quishpe. 4.- CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DE LA PROPUESTA  DEL 276 

PROYECTO  DE IMPLEMENTACIÓN DEL SISTEMA DE ESTACIONAMIENTO 277 

ROTATIVO Y TARIFADO PARA LA ZONA URBANA DEL CANTÓN GUAMOTE, 278 

PRESENTADO POR LA SEÑORA ROSA COPA, CONCEJAL SUPLENTE DEL CONCEJAL 279 

PRINCIPAL DR. JOSÉ SAYAY.- El Concejal Dr. José  Sayay dice: Primeramente señor Alcalde  es 280 

una necesidad que existe aquí en el Cantón Guamote y en varias ocasiones hemos conversado con el 281 

Ing. Rubén y hemos preparado una Propuesta en la misma que queremos implementar un Sistema 282 

Tarifario en el Cantón Guamote para Vehículos como existe en la Ciudad de Riobamba como objetivo 283 

tenemos algunos puntos ya que los Vehículos que llegan fuera del Cantón  a la Feria no están dejando 284 

ni un solo centavo para el Cantón y más obstaculizan y pasan estacionados todo el día en las Calles y 285 

Avenidas del Cantón Guamote, por otro lado existen lugares de salida de los Vehículos a las diferentes 286 



Comunidades por ejemplo algunos carros no son Cooperados pero tienen sus Paradas y ellos deben 287 

cancelar $0,25 Centavos por viaje eso ya es un Ingreso para la Municipalidad  eso queremos tratar de 288 

ordenar y lo otro es idea del Dr. realizar una Ordenanza con el fin de que los Vehículos ingresen solo 289 

hasta una Calle determinada para que no aglomeren en la parte Central esa es más o menos la idea; El 290 

Ing. Rubén dice señor Alcalde, señores Concejales buenos días ha pedido del Dr. Sayay hemos puesto 291 

la propuesta para implementar el Sistema Tarifado en el Cantón Guamote, debido a la problemática 292 

existente los días jueves por el congestionamiento de los Vehículos por el estacionamiento en doble 293 

columna y consecuentemente le trae la contaminación visual o a su vez hay vehículos que se 294 

estacionan en las aceras por donde tienen que circular los peatones, justifico esta propuesta porque en 295 

la Ley Orgánica de Transporte, Tránsito y Seguridad Vial, la Resolución Nacional de Competencias 296 

que nos transfieren en el 2015, quiero aclarar señor alcalde, señores Concejales debido a que no existe 297 

la Matriculación Vehicular  no es que se haya quitado la Competencia de Tránsito, muchas de las 298 

veces con el respeto que se merecen he escuchado que hemos perdido la Competencia de Tránsito no 299 

es así, lo que estamos es inhabilitados el Servicio de Matriculación y revisión Matricular con esta 300 

aclaración, propongo este Proyecto para la Implementación del Sistema de Estacionamiento Rotativo 301 

Tarifado en el cantón Guamote con el siguiente objetivo  determinar la oferta y demanda para mejorar 302 

la movilidad aquí en el Cantón Guamote porque obstaculizan en los andenes de los Mercados, como 303 

Plaza de Papas, Mercado Central, Plaza San Vicente, igual hay problemas de los Vehículos que se 304 

estacionan en los lugares no permitidos; debo manifestar también que se calcula cuanto vamos a 305 

invertir en el proyecto al inicio tenemos que realizar la señalización horizontal y vertical, candados 306 

inmovilizadores, tenemos que realizar la socialización y Especies Valoradas, se ha tomado como 307 

referencia el cobro de $0.25 centavos de los Vecinos Cantones que tienen implementado este Sistema 308 

que sería en horario de 07h00 a 16h00, las calles ha ser intervenidas son: Eloy Alfaro en la 309 

Circunvalación todo ese tramo, la Calle 5 de Junio, la Circunvalación, la Calle 10 de Agosto esto 310 

alrededor del mercado San Vicente, dónde también genera problema es en el Mercado Central  que 311 

entraría todo tarifado desde la Calle Riobamba, Carlos Vela hasta la García Moreno, otra Calle que es 312 

un problema es la calle Velasco Ibarra alrededor del Mercado de Ex papas, la utilización sería 313 

mediante una tarjeta prepago, esto sería en coordinación con la Comisaría Municipal en caso de existir 314 

Sanciones y Multas, de todo este trabajo que se piensa implementar sería en base a la creación de una 315 

Ordenanza; El señor Alcalde dice; Gracias Ing. Rubén por haber realizado el estudio y el análisis,  316 

sería magnífico poner en práctica lo que ha realizado pero todo es un proceso, toda la vida nos hemos 317 

de seguir lamentando por la situación geográfica del asentamiento de la Cabecera Cantonal ya no tiene 318 

solución ya que son décadas de años, lo que yo sugiero es ampliar más paraderos, no se como estará el 319 

Convenio en el espacio de Liga Cantonal y otra de las cosas no se  señores Concejales hasta mientras 320 

como Plan Piloto provisional sería abajo en la explanada;  por otro lado tenemos que ver alrededor del 321 

Parque frente al Municipio todos los Funcionarios Empleados del GAD Municipal que ponemos los 322 

carros creo que estamos en la capacidad de pagar los 0.25 centavos eso sería excelente ahora lo que no 323 

tengo claro es la ventaja y la desventaja cuanto de Inversión sería y en qué tiempo se puede recuperar 324 

esa inversión eso no entendí Ingeniero; El Ing. Rubén manifiesta para la ejecución de este Proyecto 325 

tengo como inversión de $3.497,oo dólares como recuperación de esta Inversión tenemos el segundo 326 

año con $5.521,oo dólares es decir que el primer año gastaríamos $3.000,oo dólares los siguientes 327 

años y como ya esta implementado la señalización como ya está ejecutado el Proyecto únicamente 328 

entraría la parte Operativa que es la venta de los boletos y los tiques se ha puesto cuatro personas para 329 

que compren los tiques autorizados por la Municipalidad el 40% para la persona que vende su tique y 330 

el 60% ingresa a la Municipalidad o a su vez en una tienda cercana al estacionamiento compra su tique 331 

y se parquea en caso de que no se quiera poner personal aparte  nada más; El Señor procurador 332 

Síndico menciona: Como opción es muy buena  y así comenzó en Ambato, mi criterio personal señor 333 

Alcalde, señores Concejales por el momento no debemos pensar en la parte económica del Municipio 334 



debemos pensar en la emotividad y en la seguridad que nosotros debemos dar a la gente entonces mi 335 

criterio personal y haciendo un buen análisis no es rentable para el Municipio lo que si debemos 336 

enfocarnos es en dar seguridad a la gente  entonces sería de cerrar las Calles para dar seguridad y abrir 337 

otros espacios para que con la ayuda de la policía la gente pueda circular con sus Vehículos no 338 

necesitamos exclusivamente gente para la venta de tiques, necesitamos gente es para que ponga los 339 

candados, necesitamos una grúa para que lleve a los Vehículos la cosa no es tan sencilla en otras 340 

Ciudades sí funciona pero nosotros no estamos preparados para esto lo que si tenemos que hacer es 341 

una ordenanza de Movilidad y preocuparse en dar seguridad a la ciudadanía, respeto mucho el criterio 342 

técnico pero nosotros no estamos en esa capacidad eso no más señor Alcalde pienso que hay que 343 

canalizar bien este proyecto; El señor alcalde dice: Por favor pido sugerencias señores Concejales; El 344 

Pastor señor Ángel Chuto dice: Gracias señor Alcalde, señor Ing. Todo lo que es bien para la 345 

ciudadanía es bueno pero usted conocerá es un proceso paulatino que primero debemos hacer la 346 

señalización no sería problema porque es muy importante de mi parte apoyo, por otro lado debemos 347 

socializar en las Comunidades y analizar bien las Calles que serían intervenidas para no tener 348 

problemas puede haber también peleas entre los cobradores de los tiques, debemos pensar bien como 349 

podemos implementar este proyecto pero por el momento no podemos hacer debemos hacer 350 

progresivamente esa es mi sugerencia si tenemos presupuesto lo haremos no es que va a quedar así, 351 

por otro lado para ofrecer también primero debemos hacer el cerramiento abajo en la explanada  ahí si 352 

podemos mandar a un Empleado para que venda el tique y por lo menos va a estar seguro su vehículo, 353 

eso no más señor Ingeniero Dr. Soria tenemos que ir por proceso; La Concejal Ing. Jhosselyn Olmedo 354 

expresa: En primer lugar señor Alcalde, señores Concejales este documento llegó a todos los señores 355 

Concejales porque se iba a tratar en la sesión de Concejo es por eso que revisé y existe algunos vacíos 356 

en el proyecto, debemos darnos cuenta que aquí solo los días jueves que es de feria ingresa muchos 357 

vehículos, pienso que no debemos hacer una comparación con Riobamba aquí es un Cantón Pequeño, 358 

además los precios no creo que son los reales, por otro lado aquí consta que el señor Comisario 359 

Municipal puede sancionar a los Vehículos que se encuentren mal estacionados, yo creo que en el 360 

Municipio existe la Unidad de Tránsito y Movilidad no sería que ellos mismos tengan esa 361 

responsabilidad porque el señor Comisario Municipal  no creo que tiene esa función; en conclusión 362 

como dijo el Dr. Soria primeramente se debe elaborar la Ordenanza de Movilidad  y después seguir 363 

con el proceso para que no haya ese tráfico de Vehículos; El Concejal señor Manuel Yuquilema 364 

menciona: Yo creo señor Alcalde que debemos agradecer al Ingeniero por el proyecto que nos 365 

presenta  como Guamoteños palpamos la realidad de nuestro Cantón principalmente de las Calles es 366 

verdad que algo debemos seguir mejorando pero acogiendo las sugerencias de unos a otros pienso que 367 

el Dr. Sayay también conoce la Ordenanza anterior de Movilidad creo que eso no se está dando 368 

viabilidad tanto de las Cooperativas como de los vehículos particulares tenemos que revisar esa parte 369 

es por eso que debemos analizar y estudiar bien y luego seguir con el proyecto, la gente necesita la 370 

seguridad y ha veces nosotros mismo no sabemos los vehículos en qué estado se encuentran, poniendo 371 

como ejemplo en la Plaza de Papas sabe haber siempre problemas eso debemos mejorar señores 372 

Concejales, como Guamoteños debemos ayudar a todos los Vehículos porque se ha visto también 373 

problemas los formales con los informales entonces no es justo de que porque son informales no 374 

tienen el mismo derecho como dice el señor Alcalde hay que buscar una figura porque analizando de 375 

fondo hay problemas desde los que salen de las Comunidades, es por eso que pido se busque la 376 

manera de ayudar principalmente a la gente de Guamote en la cuestión de tránsito, ayudemos a todos 377 

no solo a los Cooperados ni solo a los Informales todos necesitamos el pan del día ahora peor que 378 

todos estamos en una crisis económica que todos y todas estamos sufriendo; El señor Vicealcalde 379 

Manuel Puculpala dice el proyecto que presenta está magnífico la verdad que no sé como está la 380 

anterior Ordenanza Dr. Sayay como Miembro de la Comisión debe estar enterado no es el problema 381 

solo los días jueves sino el resto de días también porque los Taxistas no dejan coger a los pasajeros 382 



que vienen de las Comunidades es por eso que debemos ver que cada Sector tenga su parada para que 383 

no se peleen todo esto debemos regular señor Alcalde y ordenar  el tráfico esto debemos priorizar 384 

urgentemente; El Concejal Dr. José Sayay indica: Creo señor alcalde y compañeros Concejales que 385 

hemos puesto en conocimiento de ustedes este proyecto eso debemos ver si se aprueba o no se aprueba 386 

el objetivo es creativo peor es no hacer nada en este sentido si debemos esperar un poco más no hay 387 

problema ahora lo que menciona el Compañero Concejal Manuel Yuquilema esa  es otra Ordenanza 388 

hemos dicho al Director de Planificación que nos presente la propuesta de las Paradas para los buses 389 

Interprovinciales y hemos dado un plazo de treinta días ya pasa este tiempo y no tenemos nada, 390 

tenemos que comenzar a pintar los estacionamientos de los Taxis, de las Camionetas y tenemos que 391 

comprar la pintura en eso estamos un poco en desacuerdo con la de Compras Públicas porque dice que 392 

debemos hacer un proyecto yo le dije que se puede hacer por Ínfima cuantía que se podría gastar unos 393 

$5.000,oo dólares de cualquier manera, yo sugiero realizar una Ordenanza de Movilidad incluyendo 394 

los garajes y las paradas de las Comunidades, señor Alcalde por otro lado analizando en pintura se va 395 

a gastar $3.000,oo dólares, mejor sería de priorizar la Regeneración Urbana, hagamos para el próximo 396 

año algo diferente todas las piedras de las Calles están mal colocadas en definitiva está hecho pedazos 397 

si es posible ampliar las aceras ahí si para poder aplicar hasta eso el Ing. Rubén que prepare una 398 

Ordenanza de Movilidad con eso para iniciar y poder trabajar ; El Señor Procurador Síndico 399 

menciona: Señores Concejales ustedes deben saber que nosotros no podemos regular a los informales 400 

si nosotros damos estacionamiento a unos y a otros estamos casi legalizando a los informales lo que 401 

nosotros podemos hacer es dejar espacio para que se estacione cualquier ciudadano y guiar pero 402 

paradas o estacionamiento no podemos hacer constar en la Ordenanza podemos dar otra figura eso si 403 

podemos hacer; anteriormente daban las paradas sin poner en conocimiento de los Municipios, pero 404 

luego dan las Competencias a los Municipios y dábamos las paradas es por eso que primero debemos 405 

revisar la anterior Ordenanza y podemos incluir los valores para uso público;  El señor Alcalde 406 

menciona: Esto es un deba con pensamiento con corazón dando prioridad a nuestro Cantón esto vamos 407 

a postergar y fijar una fecha y digo que vamos a postergar porque no tenemos ni el 10% de las Calles 408 

adoquinadas, por otro lado esa Calle que conduce a la Empresa Eléctrica y Mariano Curicama  y la 409 

que desvía al Camal también está por buen camino eso también vamos a ver que sea doble Vía, la 410 

Avda. de la Circunvalación está en trabajo ya está las acometidas, el alumbrado público ahora falta 411 

realizar algunas acometidas del agua potable con esto también vamos abrir Calles, vamos abrir 412 

espacios y hasta eso también aspiro dar espacio en el garaje por eso yo les pedí que cuando ya 413 

tengamos la mayor parte de Calles adoquinadas si vamos a tener efecto ahí si tocaría nuevamente 414 

actualizar el estudio esperemos superar esto hasta los días de Carnaval y tener por lo menos la mayor 415 

parte de Calles Adoquinadas y la Calle de la Línea Férrea también tener abierta ese sería mi pedido 416 

señores Concejales, Mediante Resolución Nro. 0177-C-GADMCG-2020, RESUELVE: Dar por 417 

conocido la Propuesta del Proyecto de Implementación del Sistema de Estacionamiento Rotativo 418 

y Tarifado para la zona urbana del cantón Guamote, presentada por la Sra. Rosa Copa suplente 419 

del Concejal Principal Dr. José Sayay.  La Secretaria indica continuando con el siguiente punto del 420 

orden del día que se incrementó es: 5.- CONOCIMIENTO Y RESOLUCIÓN DEL CONVENIO 421 

Nº. 041-GADMCG-2020 ENTRE EL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN GUAMOTE Y LA 422 

COMUNIDAD AIRÓN CRUZ, PERTENECIENTE A LA PARROQUIA CEBADAS DEL 423 

CANTÓN GUAMOTE, cuyo objeto es: LA ENTREGA DE MATERIALES POR UN MONTO 424 

DE $17.327,97 y mano de obra calificada contratada por el GADMCG dos Albañiles con $927,04. En 425 

consecuencia Por unanimidad Mediante Resolución Nro. 0178-C-GADMCG-2020, RESUELVE: 426 

Autorizar al señor Alcalde Delfín Quishpe Apugllón, representante legal del Gobierno 427 

Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Guamote, proceda a la firma del CONVENIO 428 

DE COGESTIÓN Nº 041-GADMCG-2020, ENTRE EL GOBIERNO MUNICIPAL DEL 429 

CANTÓN GUAMOTE Y LA COMUNIDAD AIRON CRUZ PERTENECIENTE A LA 430 



PARROQUIA CEBADAS DEL CANTÓN GUAMOTE. Cuyo objeto es; la entrega de 431 

materiales, al amparo del art. 60 literal n) del Código Orgánico de Organización Territorial 432 

Autonomía y Descentralización.   6.- CLAUSURA.- El señor Alcalde dice siendo las once horas con 433 

treinta y cinco minutos (11H35)clausuro la Sesión Ordinaria del día de hoy martes 17 de noviembre 434 

del 2020./.  435 

 436 
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